



Schweizerische Stiftung für Rhythmologie
Fondation Suisse de Rythmologie
Fondazione Svizzera di Ritmologia
Swiss Rhythmology Foundation

Jahresbericht 2020

Im zurückliegenden Jahr 2020 gab es einige personelle und administrative Veränderungen in der Schweizerischen Stiftung für Rhythmologie.

1.) Wechsel der Präsidentschaft und des Vorstands

Seit der Gründung der Stiftung im Jahre 2003 wurde diese durch Herrn Dr. Istvan Babotai präsiert. Herr Dr. Babotai hat mit unermüdlichem Enthusiasmus und Einsatz die Belange der Stiftung in enger Zusammenarbeit mit der Arbeitsgruppe vorangetrieben und schied Ende 2019 nun auf eigenen Wunsch aus. Mit ihm traten auch die beiden Stiftungsräte Dr. Andrea Menafoglio und Dr. Jürg Schläpfer zurück.

Prof. Dr. Christian Sticherling fungiert seit dem 1.1.2020 als neuer Präsident der Stiftung. Die weiteren Stiftungsratsmitglieder sind Prof. Dr. Haran Burri, Hopitaux Universitaires Genève, und der amtierende Präsident der AG PD Dr. Sven Reek, Hirslandenklinik Aarau.

2.) Berufung eines Geschäftsführers

Um dem zeitlich erheblichen Aufwand, v.a. zur adäquaten Betreuung des Implantations- und Ablationsregisters CHPACE-WEB, gerecht zu werden, wurde ein Geschäftsführer bestellt. Es ist uns gelungen hierfür Herrn Arton Jusaj, Controller der Abteilung für Kardiologie am Universitätsspital Basel, zu gewinnen. Gleichzeitig ging die langjährige Sekretärin der Stiftung, Frau Verena Gerber in den Ruhestand.

3.) Wechsel des Namens und des Stiftungssitzes

Der bisherige Stiftungsname «Stiftung für Herzschrittmacher und Elektrophysiologie» beschreibt den Inhalt der Stiftungsaktivität nur unzureichend. Die Stiftung wurde daher in «Schweizerische Stiftung für Rhythmologie» umbenannt und ihr Sitz wurde von Zürich nach Basel verlegt (neue Stiftungsadresse: Spitalstrasse 2, 4056 Basel). In diesem Rahmen wurde auch ein neues Anlagereglement für die Stiftung bei der Raiffeisenbank erstellt.

4.) Erfassung der Implantationen und Ablationen in CHPACE WEB

Der Gesetzgeber fordert von den Fachgesellschaften Anstrengungen zur Qualitätskontrolle. Mit CHPACE WEB haben wir bereits seit Jahren ein gut etabliertes und nahezu komplettes Schweizerisches Implantations- und Ablationsregister um diesem Anspruch gerecht zu werden. Wir danken allen Kolleginnen und Kollegen für die sorgfältige und komplette Erfassung der Daten.

Die Finanzierung erfolgt weiterhin über Nutzungsentgelte und Unterstützungsbeiträge der Industriepartner. Zudem wurden Verträge mit drei externen Anbietern abgeschlossen.

Die Kosten für Drucksachen konnten im laufenden Jahr durch mehrere Massnahmen gesenkt werden. Die Ablationsformulare werden zum einen nur noch zum selber ausdrucken online zur Verfügung gestellt, zum anderen konnten durch einmalige jährliche Bestellung die Kosten für die Schrittmacher und ICD Ausweise und den dazugehörigen Hüllen um 42% reduziert werden.

5.) Stipendien

Im Jahre 2020 wurden keine Stipendien vergeben, da keines der eingereichten Projekte die Vorgaben erfüllte.

6.) Swisrhythm

Das für den November 2020 geplante jährliche AG-Treffen Swisrhythm im KKL in Luzern musste aufgrund der SARS-CoV2 Pandemie kurzfristig abgesagt werden.

7.) Arbeitsgruppe Herzschrittmacher und Elektrophysiologie

Die Arbeitsgruppe wurde mit CHF 10'000 unterstützt.

Basel, im Januar 2021



Prof. Dr. med. Christian Sticherling
Präsident der Schweizerischen Stiftung für Rhythmologie